

SINOPSIS

Salah satu dampak bergulirnya reformasi adalah semakin terbukanya ruang kehidupan politik dan demokrasi di Indonesia. Hal ini tidak saja terjadi di wilayah kota, akan tetapi nuansa reformasi tersebut sampai pada tingkat kehidupan masyarakat pedesaan. Dalam bidang politik dan pemerintahan, terjadi gejala adanya semakin meningkatnya kesadaran politik masyarakat pedesaan. Salah satu contoh nyata adalah semakin kuatnya tuntutan masyarakat desa untuk menentukan sendiri kepala desa yang akan menjadi pengayom dan pemimpin di tingkat desa. Dalam kegiatan pilkades partisipasi politik masyarakat Desa harus ditumbuhkembangkan mengingat peran dan fungsi kepala desa sangat menentukan jalannya pemerintahan dan pembangunan desa. Desa Tanjung, Kecamatan Bunguran Timur Laut, Kabupaten Natuna pada tahun 2007 telah menyelenggarakan Pilkades untuk memilih kepala desa baru. Secara geografis, Desa Tanjung terletak pada posisi strategis dan termasuk dalam wilayah transisi antara desa dan kota. Sehingga dinamika kehidupan masyarakat desa setempat termasuk dibidang politik juga dipengaruhi oleh banyak faktor.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan tingkat partisipasi politik masyarakat Desa Tanjung Kecamatan Bunguran Timur Laut Kabupaten Natuna dalam pelaksanaan Pilkades tahun 2007 dan mengetahui faktor-faktor yang berpengaruh terhadap tingkat partisipasi politik masyarakat Desa Tanjung Kecamatan Bunguran Timur Laut Kabupaten Natuna dalam pelaksanaan Pilkades tahun 2007.

Jenis penelitian yang digunakan adalah deskriptif kualitatif, yaitu menjelaskan secara detail dan mendalam mengenai pokok permasalahan penelitian berdasarkan data/fakta yang ditemukan di lapangan dan didukung oleh studi literatur yang terkait sehingga dapat ditarik suatu kesimpulan sebagai jawaban akhir dari pokok permasalahan yang dapat dipertanggungjawabkan secara ilmiah.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa tingkat partisipasi politik masyarakat Desa Tanjung dalam pelaksanaan Pilkades tahun 2007 termasuk dalam kategori tinggi, mulai dari tahap sosialisasi, kampanye, pemungutan suara sampai dengan penetapan calon kepala desa terpilih. Beberapa faktor pendukung tingginya partisipasi politik masyarakat Desa Tanjung dalam Pilkades, antara lain : adanya sosialisasi yang cukup matang yang dilaksanakan oleh Panitia Pemilihan Kepala Desa (PPKD), adanya kedewasaan politik dari para elite desa beserta pendukungnya, adanya kesadaran politik yang tinggi pada sebagian besar masyarakat Desa Tanjung terhadap pentingnya Pilkades